
 

Protokoll 
Jahreshauptversammlung des Bildungsvereins am Kreuzpfuhl e.V.  
2019 
 
Datum: 25.01.2019, 18:00 Uhr – 18:45 Uhr 
Ort: Pistoriusstr. 24, 13086 Berlin 
Anwesend: 18 Mitglieder  
Protokoll: J. Redlich 
 
TOP 1 – Rechenschaftsbericht 
 
Veranstaltungen 2018 

− Januar:  Jahreshauptversammlung mit Neujahrsempfang 

− Ebenfalls Januar: Vernissage mit Marion Rissmann - Fotografische Eindrücke 

− Dritte Veranstaltung im Januar - Führung über den Jüdischen Friedhof in 
Weißensee aus Anlass des Holocaust - Gedenktages.:  

− April: Diskussion mit Horst Kahrs - Rosa-Luxemburg Stiftung über die jüngsten 
Entwicklungen in der SPD 

− Mai: Sozial-Kultur-Markt  

− Juni: Vernissage: „Wege“ - fotografische Lebenansichten von Christoph Scheibner 

− Oktober: 10 Jahre Bildungsverein mit Lesung und Musik (Kirsten Steineckert, 
Günter Herlt und Trio Sho. 

− Dezember: Führung durch das Abgeordnetenhaus Berlin 
 
Weitere Aktivitäten 2018 

− Zusammenarbeit mit dem Flüchtlingsheim Gustav-Adolf-Straße: 

• Überreichen von Geschenke-Tüten für Flüchtlingskinder zu Ostern, zum 
Schulanfang und zu Weihnachten. Finanziert wurde es mittels Durchführung von 
Flohmärkten in Zusammenarbeit mit dem Frei-Zeit-Haus e.V. 

• Immer wieder neue Kontaktanbahnungen zur Heimleitung des 
Flüchtlingsheimes – unklare Zukunft des Heimes, letztlich Übernahme durch 
einen neuen Träger,, Bereitschaft zur weiteren Zusammenarbeit. 
 

- Caterings zu verschiedenen Veranstaltungen zur Finanzierung der 
Vereinsausgaben 
  

- die Vereinsräume wurden außerdem für folgende Veranstaltungen genutzt 

• die Volkssolidarität (monatlicher Klubtag) 

• die AG Umwelt und Kleingärten 

• Marxistischer Arbeitskreis 

• ISOR e.V. 

• Versammlungen der Partei die LINKE 
• Kostenlos überlassen wurden die Vereinsräume an eine Mieterinitiative aus dem 

Kiez, und der Initiative zur Betreuung / Integration Geflüchteter. 
 
 
 
 
 



Die Vorhaben zur Instandhaltung/ Renovierung der Vereinsräume konnten 2018 nicht 
umgesetzt werden. 
Zu Beginn des Jahres gelang es, nach mehreren Anläufen einen 5 Jahres Mietvertrag 
auszuhandeln. 
Für den Verein bedeutet dies Mietsicherheit (in einer Zeit der Verdrängung vieler 
Gewerbetreibender und Vereine) -  der Vermieter kassiert gestaffelt ansteigend höhere 
Mieten. 
 

 
TOP 2 – Finanzbericht 
 
Die aktuelle Mitgliederzahl des Vereins blieb stabil bei 34 Mitglieder. 
Die finanzielle Lage des Vereins ist gut und wird vor allem durch Beiträge, Spenden und 
Caterings getragen. 
Es konnten 500 € vom Verein der Bundestagsfraktion der LINKEN eingeworben werden. 
Die Jahresübersicht wurde vorgelegt und bestätigt. (siehe Anlage) 

 
 
TOP 3 – Entlastung des Vorstandes 
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 4 – Diskussion und Vorschläge 

− Einwerben von Fördermitteln zu den Investitionen prüfen 

− mit dem Heimatverein ein Projekt zum 100. Jahrestag der Entstehung des heutigen 
Berlins verabreden 

− Veranstaltungen zur Situation in der SPD, China, Islam, 30 Jahre Mauerfall 

− Werbung für Veranstaltungen verbessern (kostenlose Zeitungen, Flyer, Aushänge) 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Sölk Leitert     Gert Cramer 
Vorsitzender     stellv. Vorsitzender 


